
 

 

 

Gemeinde Glandorf  Glandorf, den 15.01.2024 

 

N i e d e r s c h r i f t 

02/OR Schwe/007/2023 

 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Schwege 

am Mittwoch, den 30.08.2023, von 19:30 Uhr bis 20:51 Uhr 
im Pfarrheim Schwege, Hauptstraße 12, 49219 Glandorf - Schwege 

 
 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Herr Matthias Laumann CDU  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Karl-Heinz Bechtrup CDU  

Mitglieder 
Herr Carl Reher CDU  
Herr Franz Josef Ziegert CDU  

beratendes Mitglied 
Herr André Winterberg CDU  

Bürgermeister 
Herr Torsten Dimek Bürgermeister  

Protokollführer 
Herr Frank Scheckelhoff  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Normann Scheckelhoff UWG  

beratendes Mitglied 
Frau Heike Greskötter-Drawer CDU  
Herr Marius Pabst UWG  
Frau Birgit Wordtmann Die Grünen  
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Öffentlicher Teil 

 
 

 1. Eröffnung der Sitzung 
 
Ortsbürgermeister Laumann eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt alle Anwesenden.  
 
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden Ortsratsmitglieder 

 
Der Ortsbürgermeister Laumann stellt die ordnungsgemäße Ladung und die anwesenden Orts-
ratsmitglieder fest. Ortsratsmitglied Scheckelhoff fehlt entschuldigt. 
 
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Ortsbürgermeister Laumann stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

 4. Feststellung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  
 
 

 5. Bericht des Ortsbürgermeisters und der Verwaltung 

 
- Das Maibauaufstellen war gut besucht, Christina Hesse wurde als Ehrenamtliche geehrt. 
- Das Raumordnungsprogramm des Landkreises wird neu aufgestellt. Insbesondere das 

Thema Ausweisung von Vorranggebiete für Windenergie ist hier von besonderem Inte-
resse. Der Ortsrat hat an 2 Terminen teilgenommen und Anmerkungen zu den Planun-
gen in Schwege / Averfehrden abgegeben 

- Die Straßen Instandsetzungsarbeiten sind abgeschlossen.  
- Der Landkreis Osnabrück wird die Asphaltdecke der Hauptstraße von der B51 bis zur 

Einmündung in den Lehmstrangweg in den Herbstferien durchführen. Es ist mit entspre-
chenden Verkehrsbehinderungen zu erwarten. 

- Das Brückengeländer An der Hengelbrinke wird Ende Sept geliefert –  
- In den Herbstferien werden Klassen und Lehrerräume der Grundschule renoviert, der 

Müllplatz soll verschlossen werden. In den Herbstferien werden zudem noch weitere 
Verkabelungen in der Schule stattfinden. Wenn die Schule an Glasfaser angeschlossen 
ist, soll auch in der Halle WLAN verfügbar sein 

- Zum Radweg nach Kattenvenne soll von Seiten des Landes NRW vorerst keine Anpas-
sung der Ausschilderung über die Nebenwege vorgenommen werden. Das Land verfolgt 
das Ziel einen Radweg von Kattenvenne nach Schwege entlang der Hauptstraße zu er-
richten. 

- Der Spielplatz An der Dümme wird in den nächsten Wochen renoviert 
- Am Wanderweg werden Umlaufgitter zur Entschleunigung der Radfahrer installiert 
- Die Verkehrsschau hat ergeben, dass die Situation an der  B51-Querung (bei Zurborn) 

weiter geprüft wird; in Drosselgasse liegt lt. Verkehrsschau keine Gefährdung vor  
von Seiten des Ortsrates werden folgende Anregungen gegeben, Einrichtung von 70 
kmh auf der Hauptstraße vor dem Ortseingang aus Richtung Kattenvenne; von der B51 
kommend 70 kmh vor der Kurve ziehen (Schulweg Westendorf); Errichtung eines Spie-
gels an der Einmündung Kindergarten; Nachbessern der Zuwegungen zum Wanderweg 
von Lehmstrangweg, Kibitzweg und Drosselgasse (z. B. mit Dolomitsand) 
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 6. Genehmigung der Niederschrift Nr. OR Schwe/006/2023 vom 19.04.23 

 
Die Niederschrift OR Schwe/006/2023 vom 19.04.23 liegt allen Ortsratsmitgliedern vor. Gegen 
Form und Inhalt werden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift wird in der vorliegenden 
Form genehmigt.  
 
 

 7. Sachstand Neubau Kindergarten 

 
Herr Scheckelhoff berichtet, dass die Kita nunmehr 5-zügig errichtet werden soll. Das Stephans-
werk wird weiterhin die Baubetreuung übernehmen. Die Gemeinde wird Bauherr. Die Planun-
gen werden zum Jahresende abgeschlossen. Baubeginn ist im Frühjahr 2024. 
   
 

 8. Sachstand Ausbau Bürgersteig an der Straße "An der Wüste" 

 
Im Haushaltsplan wurden Mittel für die Maßnahme eingestellt. Planerisch sind noch keine Akti-
vitäten unternommen worden. Nach Vorliegen erster Entwürfe frühestens im Herbst sollen die 
Anlieger informiert werden. Der Ortsrat wird hierzu ebenfalls eingeladen. 
Im Rahmen der Diskussion wird angeregt, ggf. die Erdarbeiten gemeinsam mit den Bauarbeiten 
für die Kita bzw. mit den Arbeiten zum Endausbau des Amselweges vorzunehmen.  
Es soll berücksichtigt werden, dass an der Straße „An der Wüste“ weiterhin Begegnungsverkehr 
stattfinden kann und eine Geschwindigkeitsreduzierung erfolgt.  
 
 

 9. Sachstand Neubau Feuerwehrgerätehaus 
 
Herr Scheckelhoff teilt mit, dass der Großteil der Arbeiten abgeschlossen wurde. Die restlichen 
Gewerke gehen in die Endphase. Der Einzug ist für Ende September vorgesehen.  
 
 

 10. Sachstand Baugebiet "Amselweg" 

 
Die Bauarbeiten der Gemeine sind nahezu abgeschlossen. 3 Grundstücke sind zur Zeit noch 
nicht verkauft. 
In den Kaufverträgen wurden überall  eine 2 jährige Baufrist vorgegeben. Diese kann bei ent-
sprechender Begründung verlängert werden. Das Regenrückhaltebecken soll ggfs. (teilweise) 
eingezäunt werden. Hier wird zur Zeit eine Gefährdungsbeurteilung durchgeführt. 
 

 11. Anfragen und Anregungen 

 
- Auf Nachfrage erläutert Herr Scheckelhoff, dass die Machbarkeitsstudie zum Thema 

Ganztag in Grundschulen noch in Arbeit ist. Die Finanzierung und Vorgaben des Landes 
Niedersachsens sind noch unklar. 

- Die Gruppenleiter Jugendgruppe informieren über ihre Arbeit. Es konnten neue Grup-
penleiterInnen gewonnen werden. Es wird eine Dorfralley veranstaltet; Geplant ist Spie-
lenacht. Infos werden per WhatApp veröffentlicht. Weiterhin erfolgt eine Information über 
Zettel in Kirche, in der Schule und bei Wolke.  

- Von Ortsrat wird angeregt, eine Geschwindigkeitswarnung („Sie fahren …“) auf der 
Hauptstraße aus Richtung Kattenvenne aufzustellen. 

- Es wird angeregt, eine verdeckte Verkehrsmessung mit Geschwindigkeitsmessung  am 
Kindergarten durchzuführen  

- Die Nachnutzung des alten Feuerwehrhaus ist noch offen – Interessenten können sich 
gerne bei Gemeinde melden 
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12. Schließung der Sitzung 

 
Ortsbürgermeister Laumann schließt die Sitzung um 20.51 Uhr und bedankt sich bei den Anwe-
senden für die Mitarbeit.  
 
 

 
gez. Matthias Laumann    gez. Frank Scheckelhoff 
Vorsitzender    Protokollführer 
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